
 

 

 

 

 

 

 

これからの時代に対応した教育 

校長 及 川 年 彦  

 

ここのところ社会が、世界が、とてつもない速さで変わっているように感じます。私が幼少の頃は、

野原を駆け回り虫取りなどして遊んでいましたが、小学校高学年の頃には「ルービックキューブ」、中

学生の頃には「スペースインベーダーゲーム」、大学生の頃には「スーパーファミコン」が日本で大流

行となりました。平成初期、教員になった頃はワープロを使っている教員がほとんどで、パソコンは

ずっと先の未来の道具という感覚でした。それから 30 年以上が経ち、今やスマートフォンやタブレッ

トが当たり前になり、子ども達は端末を手にして授業をする時代となりました。「生成 AI」というフレ

ーズも 2023年に入ってから急激に広がりました。 

 

世界はこうしたデジタル技術の急激な進歩によって加速度的に変化しています。学校だけが、従来

の授業を繰り返していては、時代に取り残されていくだけではなく、子どもたちに必要な資質・能力

を身に付けさせることはできません。「個別最適な学び」と「協働的な学び」の一体的な充実を図るた

めに、マストアイテムとしての 1人 1台端末を活用するといった『これからの時代に対応した教育』が

求められています。 

 

本校では、この一年間、『生き生きと協働的に学び合う子どもの育成 ～算数科における子どもが主

体となった学習活動の充実を目指して～』という研究主題を掲げ、子ども主体の活動「自分の考えを

もつ」「対話する」「深く考える」「振り返る」で 1 人 1 台端末を活用した授業実践をもとに検証してき

ました。しかし、1 人 1 台端末を授業でこう使えば「生き生きと協働的に学び合う子ども」が育成でき

るという正解は見付けられていません。引き続き、『これからの時代に対応した教育』の確立に向けて、

教職員一同研鑽を積み重ねていきたいと思います。また、「端末を活用した『家庭学習』の充実」「家

庭との連携ツール（明日の連絡や持ち物の確認など）」「悪天候による臨時休業やインフルエンザなど

の出席停止時のオンライン学習などの実施」などを目的として、3 月 1 日（金）より全学年で毎日端末

を持ち帰ることとします。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

結びになりますが、今年度も残すところ本当にあとわずかとなりました。前号でお伝えしました

が、「画竜点睛（がりょうてんせい）を欠く」（諺：「肝心な仕上げができていない」「詰めが甘い」）こ

とのないよう、子ども達がその学年で身に付けるべき力をしっかり身に付けさせる 3月にしたいと思

います。 
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＜学校の教育目標＞ 

○自ら考え 工夫する子  ○思いやりのある 優しい子 

○進んで行動し やりぬく子 ○明るく 健康な子 ○協力し 働く子 

望洋台小だより 
学校 HP 



全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開校４０周年記念協賛会解散総会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １学期に５年生が実施した全国体

力・運動能力、運動習慣等調査の本

校の結果を左のグラフで示していま

す。 

５年生男子は、握力、長座体前

屈、反復横跳び、立ち幅跳び、ソフ

トボール投げで全国平均値を上回り

ました。しかし、上体起こし、２０

ｍシャトルラン、５０ｍ走、ソフト

ボール投げが全国平均値を下回りま

した。 

５年生女子は、握力、上体起こ

し、長座体前屈、反復横跳び、５０

ｍ走、立ち幅跳び、ソフトボール投

げで全国平均値を上回りました。し

かし、２０ｍシャトルラン、５０ｍ

走が全国平均値を下回りました。 

男女とも力強さや体の柔らかさ等

は全国を上回っていますが、走能力

や運動を持続する力に課題がみられ

ます。学校では、体育の授業の中で

運動量を確保したり、日常的に運動

できるよう壁に手形を付けて体育館

で“跳ぶ”運動ができる仕掛けを設

定したりしています。また、体力向

上に向けて、よりより生活習慣を育

めるよう生活リズムチェックの取り

組みを行います。ご家庭でのご理解

とご協力をお願いいたします。 

 ２月２７日（火）に開校４０周年記念協賛会解散総会が本校家庭科室で行われました。 

会務報告、事務局・事業部・広報部からの活動報告と反省、収支決算報告、会計監査報告について、参加いた

だいた皆様から全て承認をいただきました。総会の最後には、協賛会の顧問であります東小樽町会長の西野博孝

様、望洋台町会長の勝俣信俊様のお二人からご挨拶をいただき、解散総会を終えました。 

長きにわたり行ってきた開校４０周年記念事業も、これをもって全てが終了となります。これまで本事業にお

力添えをいただいた協賛会の役員の皆様をはじめ全ての保護者の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。これか

らも、望洋台小学校の教育活動並びにＰＴＡ活動にご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

   


